

Lettre de D'Alembert à Voltaire, 29 août 1766

Auteur : D'Alembert

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Informations sur le contenu de la lettre

IncipitJe ne sais trop où vous prendre, mon cher maître...

RésuméLe chevalier de Rochefort, le paquet sur l'affaire d'Abbeville. La Chalotais injustement persécuté. A reçu une lettre de Rousseau envoyée par Hume : calomnies de Jean-Jacques contre D'Al., le croyait charlatan mais pas méchant. Se demande s'il doit intervenir.

Date restituée29 août [1766]

Justification de la datationNon renseigné

Numéro inventaire66.61

Identifiant1365

NumPappas712

Présentation

Sous-titre712

Date1766-08-29

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreBest. D13522
Lieu d'expéditionParis
DestinataireVoltaire
Lieu de destinationFerney
Contexte géographiqueFerney

Information générales

LangueFrançais
Sourceautogr., « à Paris », adr. « à Ferney pays de Gex », 3 p.
Localisation du documentDen Haag RPB 129, G16A30, 83

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné
Auteur(s) de l'analyseNon renseigné
Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification
le 20/08/2024

Den Haag RPB 129 G-16-A30,83
29 août 1766 D'Alembert à Voltaire

P. 6712
• 1365

1355

8712

De M^r D'Alembert.
G 16- A30
1766

à Paris ce 29 août
1766
2

Je ne fais tout au plus votre grand, mon cher maître, mais je
vous écris à tout hasard à Femey. M^r le Chevalier de
Rocheport ne vous a point chargé d'un paquet pour vous, qui contenoit
la mémoire des avocats sur l'affaire d'abbville, & un petit
morceau de lettre. Mais comme monsieur de la Ville me dit qu'il
vous avoit déjà envoyé la mémoire, j'ai gardé le paquet, que
j'ai remis à M^r le Chevalier de Rocheport. Je ne sais rien
de nouveau sur les suites de l'affaire juridique commise
à abbville par arrêt des Seigns de la justice, finances
et Pics de la justice en pour aujourd'hui l'expérience et
les Tyrans aux yeux de tous ceux qui ont souffert les uns
commun. Ce qui occupe après nos Velches, ces nouvelles
affaires d'un genre fort différent, celle de M^r de la Chalotais
et celle du Roy femme Jeanne, qui ont pu servir bien
à qu'on attiroit bien, en ne parle point de lui. M^r

Heureux vicus de m'envoyer une longue lettre de ce Drole (il ne mérite point d'autre nom) qui excite tour à tour l'indignation et la pitié en la lisant; après le commencement et le caillottage le plus flat, joint à la plus vilaine âme, je crains qu'il ne soit bon qu'elle fût imprimée; imaginez vous que ce marave m'a aussi écrit d'être de ses ennemis, moi qui n'ai d'autre reproche à me faire que d'avoir trop bien parlé de Drogue bien pensé de lui, je lui fais tous les jours un peu de charlatan, mais je ne le croyois pas un méchant homme je suis bien fâché de lui faire un défi public d'admettre les preuves qu'il a contre moi; ce défi l'embarrasseroit beaucoup, mais en savez il la peine?

à l'égard de M. de la Chalotais, il seroit que tous les gens du métier conviennent que toutes les raisons en sont dans la procédure qu'on a fait contester, &c.

que le Roi, si pleine de bonnes intentions, a été bien indignement
à benedictionnement troupié dans cette affaire. Toute la France
en attend la décision, & en attendant, ses persécutions sont
l'objet de l'excitation publique. à Dieu, mon cher maître,
cester me rend malade, et m'empêche de vous en écrire
davantage; Portez vous bien, dormez (c'est à dire à bien de
laine à faire) & ne parlez de ce qui se fait, car cela est impossible à digérer) & surtout
aimez moi toujours. mille respects à tout le monde.

à Monsieur S
Monsieur de Voltaire
de l'Académie française
à Ferney pays de Gex

